
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC 
Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação 

Lista de Presença – Reunião dia  15/10/2013 – 10:00 
  
Participantes 
Nassim Boukai – CONSEMAC 
William Vilar – COMSEMAC 
Leonardo Viana – SMAC/CGCA/CLA 
Vera Lúcia Zamite – Sociedade Civil 
Gustavo de Paula ‐ GAE 
Pedro Paulo da Poian – CCBT 
Laís Sonkin ‐ APEFERJ 
Vladimir Fernandes – SMAC/CPA/GUC 
David Zee – CCBT 
Abílio Tozini – FAMRIO FUP 
   
Faltas Justificadas 
Flávio Telles - FPJ 
Júlio Melo - FEMERJ 
 

ATA REUNIÃO CÂMARA TÉCNICA SETORIAL PERMANENTE DE UNIDADES DE CONSERVAÇÃO ‐ CSPUC 
78ª  15.10.2013 

 
A reunião teve início com o Sr. Pedro Paulo da Poian propondo ao Coordenador 

da CSPUC um parecer  técnico oficial sobre o assunto Campo de Golfe. O Sr. Pedro 
Paulo da Poian se dispôs a fazer a minuta do parecer. 

O Sr.  Leonardo Jose Silva Viana trouxe processo de licenciamento do campo de 
golfe para os membros da CSPUC. 

O Sr. Gustavo de Paula sugeriu que a área que foi desafetada fosse incorporada 
ao  Parque  Natural Municipal Marapendi,  para  promover  a  continuidade  da  área 
marginal da lagoa para desenvolvimento da função ecológica da área. 

Sr. Pedro Paulo da Poian recomendou que o projeto fosse revisto, de modo que 
o campo de golfe não entrasse na área com vegetação preservada. 

O  Sr.  Gustavo  de  Paula  observou  que  esteve  pessoalmente  no  INEA  e  não 
conseguiu obter informações oficiais sobre a Faixa Marginal de Proteção para a área 
do campo de golfe. 

O  Sr.  Abílio  Tozini  sugeriu  que  fosse  minutada  um  deliberação  para  o 
CONSEMAC em  função de descumprimento das  legislações ambientais que versam 
sobre Mata Atlântica e Unidades de Conservação. 

Ficou  estabelecido  que  a  CSPUC  emitirá  um  parecer  justificando  os motivos 
pelos quais está propondo uma deliberação para ser encaminhada ao CONSEMAC. 

A Sr.ª Lais chamou atenção para a lista constante no processo de licenciamento 
que apresenta um nº de 8.000 indivíduos arbóreos etiquetados. Sugeriu, ainda, que 
fosse realizada uma visita em campo para verificação.  



O Sr. David Zee ressaltou que a cada dia que passa próximo ao local verifica‐se 
que a vegetação está desaparecendo.  

O  Sr.  Nassim  Bouka  informou  que  o  representante  da  SMAC  deve  trazer 
informações sobre as questões de fiscalização na área do campo de golfe, em virtude 
dos questionamentos quanto aos avanços das obras levantados durante a reunião. 

A Sr.ª Lais ressaltou também que deveria constar na exposição de motivos com 
base  nas  informações  constantes  no  processo  que  fazem  referência  ao  auto  de 
infração lavrado pela SMAC em decorrência de supressão de espécies vegetais raras 
ou em extinção, conforme lista municipal e federal. 

No  final  da  reunião  ficou  combinado  que  a  minuta  do  parecer  seria 
compartilhada por e‐mail para possíveis contribuições. 

 
O  Sr.  Abílio  sugeriu  que  na  próxima  reunião  fosse  discutida  a  proposta  de 

Criação de uma Unidade de Conservação em Deodoro, onde estava sendo proposta 
a  implantação  de  um  autódromo,  tendo  em  vista  que  já  existe  o  processo 
14/200.565/13 que trata do assunto. 

 
Próxima reunião: 19/11/2013 


